

## Aquí en el Congreso Incrementar a 5% eliminaría partidos remoras

Por José Antonio Chávez\*

yer el líder del Senado, Ricardo Monreal adelantó que parte del plan B que los diputados aprobaron está, con al menos unos 20 bloques de contenido de inconstitucionalidad.

Desde luego que una parte importante de esas modificaciones, que el mismo Presidente López Obrador reconoció, es aprobar que puedan permanecer los partidos políticos que no alcancen el 3 por ciento de la votación.



Ya le había comentado de ese tema sobre el 3 por ciento que deberían los partidos alcanzar en cada votación para conservar su registro, de lo contrario deberían desaparecer como ha sido el caso de los recientes, Encuentro Social, de Hugo Eric Rosas, Redes Progresistas de Elba Esther Gordillo y Fuerza Social por México de Pedro Haces.

Esos tres partidos no lograron el 3 por ciento y fueron dados de baja, naturalmente que ese porcentaje se ha convertido en una barrera para evitar que sigan los partidos de los llamados chiquillada como negocio de sus creadores por las millonarias prerrogativas que reciben.

Bueno, la trampa que querían meter en las leyes secundarias del plan B del Presidente, los partidos aliados, el Verde de Carlos Puente y el PT de Alberto Anaya era dejar sin efecto perder el registro si no se alcanzaba esa cifra.

Esa fue la razón de la presión que hicieron al coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier para que se integrara la modificación. De lo contrario estarian con un pie en la oposición y ello afectaria al partido del Presidente porque antemano perderían la mayoría simple.

Si realmente el Presidente López Obrador quiere adelgazar los recursos que se entregan a los partidos políticos, no solo conservar sino incrementar al 5 por ciento el porcentaje seria una solución inmediata porque al menos el Verde, PT, y el mismo PRD estarian en riesgo de perderlo.

Pondría en riesgo al mismo Movimiento Ciudadano de Dante Delgado que goza hoy de 7 por ciento, y con ello lo presionaría para buscar más votos.

Incrementar al 5 por ciento meteria en jaque a toda la chiquillada o los llamados partidos remoras, permitiria reducir el financiamiento y eliminar el brote de recientes partidos que son tomados como negocio.

Actualmente son más duras las reglas para competir como candidatos independientes a la Presidencia de México, que abrir un nuevo partido. Esa facilidad abre la oportunidad de crear nuevos partidos, y en consecuencia la saturación que más que ayudar al ciudadano, le genera confusión.

Por eso, hoy que está en el Congreso el tema en las leyes secundarias del plan B del Presidente, no estaria mal aprovecharlo, eso sí, siempre y cuando el Presidente López Obrador tenga la voluntad de reducir esos millonarios gastos.

## RECHAZAN HOTELEROS INCREMENTO A IMPUESTOS EN CANCUN

En el estado de Quintana Roo, los empresarios hoteleros pusieron el grito en el cielo por el impuesto que la nueva gobernadora, Mara Lezama quiere imponer del 3 al 5 por ciento al hospedaje.

Quintana Roo mantiene los destinos más importantes del país en la generación de divisas, Cancún, Playa del Carmen Riviera Maya, Tulum, Cozumel, isla Mujeres y Puerto Morelos.

Suma más de 124 mil cuartos y prácticamente todo el año tiene entre el 70 y 80 por ciento de ocupación. Tan solo en Cancún y Playa del Carmen Riviera Maya, se establecen unos 80 mil cuartos. La queja se ventiló en la Asociación de Hoteles en Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres.

Como dato, los pronóstico de este incremento de impuestos, podria generar unos 500 millones para el 2023, una cifra que se ingresará a las arcas de la gobernadora y le afectará al turista.

## TICKET MASTERY COFECE BAJO LUPA DE DIPUTADOS

El problema que se registró en el evento del Estadio Azteca para la presentación de Bad Bunny, desnudó a más de tres, primero la clonación o duplicidad de boletos, segundo a la empresa del boletaje Ticket Master y tercero, la complicidad de la Comisión Federal de Competencia Económica (COFECE) que dirige Brenda Hernández por no actuar con anterioridad sobre ese monopolio al ser la única empresa para esa actividad.

Ahora el tema va a la Cámara de Diputados que preside el panista, Santiago Creel, para analizar la operación monopólica y del propio autónomo que, a decir de los miles de afectados, no sirve de nada. Desde luego que el que empujará para ello, es el titular de Profeco, Ricardo Sheffield. Un tema, sin duda con alto grado de aroma de corrupción

\*Jachavez77@yahoo.com